

Por: [Oscar Figueredo Reinaldo](#), [Karina Rodríguez Martínez](#), [Claudia Fonseca Sosa](#), [Ismael Francisco](#)



Primera Sesión Extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en su X Legislatura con motivo del Aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate

En la tarde de este miércoles 19 de abril se desarrolló la Primera Sesión Extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en su X Legislatura, con motivo del Aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón.

Al presentar la sesión extraordinaria, el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular y presidente del Consejo de Estado de Cuba, Esteban Lazo Hernández, dio la bienvenida al miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de la República Socialista de Vietnam y presidente de la Asamblea Nacional (ANV), Vuong Dinh Hue,

quien participó como invitado especial.



Miembro del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam y presidente de la Asamblea Nacional, Vuong Dinh Hue. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate

En sus palabras al plenario, **el dirigente vietnamita destacó las relaciones de hermandad que unen a los dos países, y afirmó que los vietnamitas siempre se han mantenido fieles y cercanos al pueblo de Cuba.** Ambos países atesoran lazos extraordinarios, que son un símbolo en las relaciones internacionales, dijo.

[Dinh Hue](#) destacó que su estancia en Cuba coincide con el 62 aniversario de la victoria de Playa Girón, el aniversario 50 de la visita del líder histórico de la Revolución Cubana Fidel Castro a la zona liberada Quang Tri, el aniversario 70 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, y el aniversario 60 del establecimiento del Comité Cubano de Solidaridad con el pueblo de Vietnam del Sur.

Trasladó la felicitación de la máxima dirección del Partido Comunista, el Estado y el Gobierno de Vietnam al presidente Miguel Díaz-Canel, al primer ministro Manuel Marrero Cruz, al presidente de la ANPP y del Consejo de Estado Esteban Lazo, por sus ratificaciones en los cargos.

Estamos convencidos de que bajo el sabio liderazgo de ustedes el pueblo de Cuba avanzará en su desarrollo, afirmó Dinh Hue.

Subrayó, asimismo, que las generaciones presentes y futuras continuarán manteniendo el legado de Fidel y Ho Chi Minh.

Vietnam siempre recuerda la histórica frase de Fidel **“Por Vietnam, Cuba está dispuesta a dar hasta su propia sangre”**, la cual ha sido la base de las [especiales relaciones entre ambos pueblos](#), refirió.

Agregó que la tradicional relación de solidaridad, apoyo y cooperación integral entre los hermanos vietnamitas y cubanos ha conducido a la permanente voluntad para consolidar, promover y desarrollar los lazos bilaterales en todas las esferas.

El líder del Parlamento vietnamita se refirió al proceso de Renovación que se desarrolla en su país, y **subrayó que Vietnam es hoy el principal inversionista asiático en Cuba.**

Dinh Hue sostuvo que **el pueblo de Vietnam siente gran admiración por el pueblo de Cuba y su capacidad de resiliencia**, y siempre ha apoyado al país antillano en los foros de las Naciones Unidas.

Adelantó que la ANV y la ANPP, así como otras entidades de ambos países, firmarán durante su estancia en Cuba acuerdos de cooperación bilateral con el objetivo de aumentar el intercambio.

En cuanto al intercambio comercial, el primero de abril de 2020 entró oficialmente en vigor el Acuerdo Comercial Bilateral, con nuevos compromisos comerciales preferenciales, promoviendo beneficios para las empresas de los dos países y creando condiciones favorables para los negocios bilaterales y actividades de comercio de bienes, recordó.

Ratificó, además, que **Vietnam continuará suministrando arroz a Cuba y apoyando los proyectos para la producción de maíz, soja y la acuicultura.**

Al finalizar su discurso, Dinh Hue formuló sus mejores votos por el desarrollo de las relaciones bilaterales. **“Vietnam y Cuba, unidos vencerán”**, concluyó.

Por su parte, el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular y presidente del Consejo de Estado de Cuba, Esteban Lazo Hernández, recordó que hace 62 años, el pueblo cubano derrotaba, en las arenas de Playa Girón y en menos de 72 horas, a la brigada mercenaria, reclutada, armada, entrenada y escoltada por Estados Unidos tras la proclamación del carácter socialista de la Revolución Cubana por el líder histórico Fidel Castro Ruz.

El significado de la victoria de Playa Girón trasciende en la historia, no solo de Cuba, sino del continente y más allá, y demostró lo que este pueblo digno fue capaz de hacer por defender su soberanía, dijo.



Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular y presidente del Consejo de Estado de Cuba, Esteban Lazo Hernández. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate

Sostuvo que en aquellos días **Cuba no estuvo sola. Nunca lo ha estado.** Recibió muestras de solidaridad y apoyo desde todos los confines del

mundo. También desde un país que está en las antípodas, pero que sentimos entrañablemente cercano: Vietnam.

“Recordemos en este instante cómo el Apóstol de Cuba, José Martí, caracterizó en 1889 a los anamitas como hombres y mujeres inmensos de corazón, cuya laboriosidad, valentía y abnegación trasciende siglos.

“Martí, autor intelectual del asalto al Cuartel Moncada, cayó luchando por la independencia de Cuba un 19 de mayo. Ese día, cinco años antes, había nacido el excepcional revolucionario Ho Chi Minh, quien condujo a los vietnamitas en el enfrentamiento exitoso a los agresores externos”.

Lazo Hernández se refirió al discurso que al recibir la Orden Estrella Dorada de Vietnam, en marzo de 2019, pronunció el General de Ejército Raúl Castro Ruz, cuando al hablar sobre el líder vietnamita Chi Minh expresó: *“Recuerdo el emotivo encuentro que sostuve con él durante mi visita a su querido país, en octubre de 1966; las sentidas palabras de Ho Chi Minh de agradecimiento por la ayuda de Cuba y de Fidel”; y acerca de los sólidos cimientos sobre los que forjamos los vínculos que nos unen: “...nuestros países geográficamente antípodas, pero hay una identificación completa en lo moral”, afirmó Raúl.*

Más adelante enfatizó que Fidel con frecuencia destacaba la colosal proeza de la resistencia vietnamita, que debía servirnos de ejemplo, y cómo resumió el compromiso internacionalista de Cuba en una frase: *“¡Por Vietnam estamos dispuestos a dar hasta nuestra propia sangre!”*, rememoró.

Según el presidente del Parlamento cubano, el viaje de Raúl a Hanoi en 1966 acontece tras el inicio de la escalada militar estadounidense que motivó el pronunciamiento solidario e internacionalista de Cuba, de pleno respaldo al pueblo vietnamita frente a los agresores imperialistas.

“En similitud histórica entre ambos países, la defensa de la patria ante el agresor tiene en Vietnam un ejemplo, obligando al imperialismo a firmar los acuerdos de París en 1973 y la retirada total del territorio de la nación indochina dos años después, con la bandera de la derrota”.

Lazo Hernández también destacó que el 15 de septiembre de 1973 el líder histórico de la Revolución, en franco desafío a los peligros, llegó a los territorios liberados en el entonces Vietnam del Sur, en la provincia de Quang Tri, para testimoniar con sus propios ojos la heroica lucha del pueblo vietnamita, convirtiéndose en el primer y único Jefe de Estado en viajar a esa nación en medio de la guerra.

“En nuestra mente permanece la imagen de Fidel haciendo ondear la bandera del Frente Nacional de Liberación de Vietnam del Sur, convencido de la victoria. La seguridad del Comandante en Jefe, como la del querido Tío Ho, irradiaba confianza en la construcción de una Patria “diez veces más hermosa” una vez derrotado el enemigo”.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, expresó recientemente que teníamos mucho que aprender de los hermanos vietnamitas, vencedores de guerras, bloqueos y también de la herencia del subdesarrollo, con trabajo, creatividad y disciplina ejemplares.

Vietnam es un país hermano, consideró Díaz-Canel, y reiteró la relación de hermandad y amistad entrañables. Son muy fuertes los lazos históricos que nos unen. “Nosotros -dijo- formamos parte de una generación que creció oyendo sobre las hazañas del pueblo vietnamita en la lucha contra el imperialismo yanqui y otras tantas historias”, referenció Lazo Hernández.

Asimismo, dijo que en momentos en que el mundo enfrenta crisis múltiples y los desafíos para la humanidad son peligrosamente crecientes, naciones como **Cuba y Vietnam deben y pueden continuar poniendo empeño en preservar la paz y promover el desarrollo sostenible.**

“En ello tienen un papel que desempeñar los órganos legislativos. Puede contar con el compromiso de nuestra parte, de esta nueva Asamblea Nacional de Poder Popular que se parece a su tiempo y conserva la fuerza moral y la valentía del pueblo al que representa. **¡Viva la Amistad indestructible entre los pueblos de Cuba y Vietnam!**”.



Primera Sesión Extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en su X Legislatura, con motivo del Aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate

Los hermanos vietnamitas nos han acompañado en los tiempos más difíciles, durante las estrecheces del período especial, en medio de la pandemia de la covid-19, tras el paso de desastres naturales por Cuba, y en especial, con su valiosa y sostenida contribución a nuestra seguridad alimentaria.

Ha sido invariable la condena de Vietnam al bloqueo económico, comercial y financiero que le impone a Cuba el gobierno de los Estados Unidos.

Hoy esas relaciones se consolidan y abarcan los ámbitos partidista, gubernamental, parlamentario, de defensa y seguridad, judicial, de las organizaciones obreras, de las mujeres, de los jóvenes y de la solidaridad.

El diálogo político al más alto nivel entre Cuba y Vietnam es sistemático, y está distinguido por la confianza mutua, las amplias coincidencias en enfoques sobre temas de la agenda internacional y la permanente disposición para intercambiar experiencias de la Renovación en Vietnam y la Actualización del modelo económico y social en Cuba.

En la esfera económico-comercial, compartimos proyectos promisorios en los sectores del turismo, la energía renovable, la agricultura, y hemos identificado potencialidades en el área biotecnológica. Otras áreas de tradicional cooperación han sido la ciberseguridad, los servicios médicos, la educación y la ciencia y la tecnología.

Nuestros dirigentes trabajan por un horizonte superior de las relaciones económico-comerciales y por sortear cualquier dificultad en el camino hacia esa meta.



Primera Sesión Extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en su X Legislatura, con motivo del Aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate



Primera Sesión Extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en su X Legislatura, con motivo del Aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate



Primera Sesión Extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular, en su X Legislatura, con motivo del Aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate



El diputado Elián González. Foto: Ismael Francisco/Cubadebate